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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM VINTE E OITO DE JUNHO DO ANO DE 

DOIS MIL E VINTE E DOIS  =============================================== 

ATA N.º 03/2022 

========== Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, realizou-se a 

Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Moimenta da Beira, no Auditório Municipal 

Padre António Bento da Guia, em Moimenta da Beira, conforme convocatória previamente 

enviada a todos os seus membros. ------------------------------------------------------------------------ 

----- A sessão teve o seu início pelas nove horas e cinquenta e cinco minutos, tendo a Mesa 

sido presidida pelo respetivo Presidente da Assembleia, João Benedito de Deus Xavier, e 

secretariada pela Primeira Secretária, Isabel Maria dos Santos Salgueiro, e pela Segunda 

Secretária, Susana Duarte Morais.---------------------------------------------------------------------------- 

----- Após cumprimentar todos presentes e a verificação de quórum, o  senhor Presidente 

da Assembleia Municipal deu cumprimento ao estipulado no n.º 1, do art.º 57.º da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, e indicou que se procedesse à realização da chamada, 

verificando-se a presença dos seguintes membros: José Manuel de Andrade Ferreira, José 

Manuel Soeiro do Nascimento Correia Alves,  Ana Cristina Conde Rebelo Gouveia, Telmo 

José Gouveia de Jesus, Fábio Ricardo Morgado Gomes, Luciana dos Santos Gomes, 

Pedro Cláudio Pereira Martins, Pedro Miguel Veiga Sobral, Francisco Oliva Teles, Sidónio 

Clemêncio da Silva, Liliana Carina Ramalho R. Proença, Mónica Leonor da Silva Oura, 

Paulo Alexandre Alves e Silva, Vítor Carlos Dias Ferreira e os senhores Presidentes da 

Junta de Freguesia de Alvite, Hugo Alexandre Ribeiro da Silva, de Caria, Armando Nunes 

Mota, de Arcozelos, António Tiago Martins Pereira da Silva Libório, de Baldos, Manuel 
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Seixas Oliveira, de Leomil, José Luis dos Santos Rosário, de Moimenta da Beira, João 

Carlos Gomes da Silva, da Vila da Rua, Francisco Manuel Gomes Dias, do Sarzedo, 

Eduardo de Carvalho Seixas, de Sever, Rui Fernando Tomás de Matos, do Vilar, António 

Fernando Cardoso Nascimento, da União de Freguesias Paradinha e Nagosa, André 

Trindade de Sousa, da União de Freguesias de Pêra Velha, Aldeia de Nacomba e Ariz, 

José Dias Lopes e da União de Freguesias Peva e Segões, Pedro João de Jesus Sousa. –- 

----- De imediato, propôs  ao plenário a votação da justificação das faltas e foram 

justificadas, por unanimidade dos presentes, as ausências dos membros da assembleia, 

Hélder de Jesus Tavares, Rafael Alexandre Costa Rebelo, Domingos Manuel dos Santos 

Martinho e dos senhores Presidentes de Junta da Freguesia de Cabaços, Hélio David 

Ribeiro dos Santos, de Castelo, Miguel José Morais de Carvalho e de Passô, Jorge António 

Moreira Simão.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Também estiveram presentes: o senhor Presidente da Câmara, Paulo Alexandre de 

Matos Figueiredo, o senhor Vice-Presidente, António José Teixeira Caiado e os senhores 

Vereadores, Hugo Nuno Aguiar Bondoso, Mónica Isabel de Carvalho Gertrudes, Jorge de 

Jesus Costa, Alexandra Maria Fonseca Marques e Paulo Sérgio Beco Pinto Réis. ======= 

----- Prosseguindo os trabalhos e dando cumprimento ao estipulado no artigo 57.º, da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, conjugado com o artigo 34.º, do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 

7 de janeiro, o Presidente da Assembleia colocou à votação a ata da Sessão Ordinária 

realizada em 29 de abril, último. ------------------------------------------------------------------------- 

Deliberação: Aprovar por maioria, com as abstenções dos membros da assembleia, José 

Manuel Soeiro do Nascimento Correia Alves, Sidónio Clemêncio da Silva, Luciana dos 
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Santos Gomes, Liliana Carina Ramalho R. Proença e o senhor Presidente de Junta da 

Freguesia de Vila da Rua, Francisco Manuel Gomes Dias, por não terem estado presentes. 

----- De imediato abriu uma ronda de inscrições, e passou a palavra ao Membro da 

Assembleia Sidónio Clemêncio da Silva que após os cumprimentos a todos os 

presentes, propôs uma proposta à Assembleia para homenagear a instituição Gente da 

Nave de Alvite que foi vencedora da Taça da Associação Distrital de Viseu de Futsal 

Masculino Sénior. Um feito que aconteceu, pela primeira vez, na história do clube da  

Associação e também dar os parabéns à direção, à equipa técnica, aos jogadores e 

colaboradores. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Para além desta vitória, nesta modalidade, também receberam a Taça Fair - Play que 

os orgulha muito, porque o que está aqui em causa é a boa educação dos nossos jovens. 

Esta vitória da Taça da Associação de Viseu aconteceu no dia 10 de junho, dia de Portugal 

e, nesse mesmo dia, a Associação Gente da Nave esteve representada no Torneio 

Internacional de Juniores de Futsal, em Vila Real, onde foram vencedores. ----------------------

----- Também no mesmo torneio, a Gente da Nave, participou com uma equipa feminina de 

futsal. Quer salientar e louvar, porque é a primeira equipa feminina de futsal federada a 

atuar no nosso concelho. Apelou para apostarem mais no futebol feminino e congratula-se 

por isso estar acontecer a nível nacional, onde irá haver uma norma a nível nacional, em 

que as equipas profissionais vão ser obrigadas a ter equipas de futebol feminino. Nós aqui 

também devemos apoiar. A nossa equipa num ano, fizeram o que fizeram, é de louvá- las e 

a quem apostou nelas, o caso da direção. ---------------------------------------------------------------- 

----- Portanto, o futebol feminino está na onda, como se costuma dizer, vamos apoiar, esta 
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equipa de Alvite que, pela primeira vez, participou e dignificou bem o nome de Moimenta da 

Beira e de Alvite. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Também sugeriu, se o entenderem, que esta proposta de homenagem seja alargada a 

outras instituições e individualidades do nosso concelho que tiveram relevo e se 

destacaram durante este ano, sejam feitas no mesmo dia. --------------------------------------------

----- Para terminar, questionou o senhor Presidente da Câmara sobre a ExpoDemo. Depois 

de dois anos de interregno, desta crise sanitária, é de opinião, que este ano a Câmara 

deveria apostar bastante forte na ExpoDemo, porque as pessoas pensam que está fraca, 

por ter estado parada durante dois anos. Solicitou ao senhor presidente da Câmara, caso 

pudesse, fazer mais ou menos “ um desenho” do que iria ser a ExpoDemo, este ano. ------- 

----- Como é do conhecimento público, estamos a passar por um ano com dificuldades de 

água a nível de regas da agricultura, mas também da distribuição ao domicílio. Durante 

alguns anos tem havido problemas de água em algumas localidades, na zona da serra, tais 

como, a zona de Peva e a zona de Porto da Nave. Pergunta, se já foi feito alguma coisa 

para que esse problema seja resolvido? ==================================== 

===== De seguida tomou a palavra a Segunda Secretária Susana Duarte Morais que 

após os cumprimentos, referiu que à semelhança do que se tem feito, a sua intervenção vai 

no sentido dos votos de reconhecimento de mérito ou louvor para individualidades e 

instituições que se destacaram, pelo Município. Posto isto, a Mesa tem também uma 

proposta para a Gente da Nave e outros: ------------------------------------------------------------------

----- FRANCISCO (KIKO) BONDOSO, natural de Moimenta da Beira, onde jogou e fez toda 

a formação de base no CDR, é conhecido pelo “mágico” do Futebol Clube de Vizela! Kiko 
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integrou o 11 (onze) mais votado na 1ª. liga pelos jornalistas da revista da especialidade 

“ZeroZero”. É mais um jogador,  é mais um atleta que leva o nome de Moimenta da Beira e 

do nosso concelho a “bom porto”; --------------------------------------------------------------------------- 

----- CLUBE DESPORTIVO DE LEOMIL, na modalidade do Sub12 em que venceram a 

taça dos juniores do Campeonato 2021/2022. Conseguiram uma dobradinha na conquista e 

venceram a Taça de Ouro dos escalões infantis Sub 12, inserida no torneio de futebol de 

Fornos de Algodres Youth Cup 2022 que é um dos torneios mais importantes,  neste 

escalão. Com este último triunfo o Clube desportivo de Leomil Sub 12, conquistou o 3.º 

título da temporada. ----------------------------------------------------------------------------------------------

-----  ASSOCIAÇÃO GENTE DA NAVE- ALVITE,  na modalidade de Futsal,  em 10 de 

junho de 2022, venceram a Taça da Associação Distrital de Viseu de Futsal Masculino 

Sénior e,  também,  venceram a Taça do Fair- Play em que distingue a disciplina de toda a 

equipa e de todos que trabalham com a mesma. ------------------------------------------------------- 

----- Nesse mesmo dia, a Associação Gente da Nave esteve representada no Torneio 

Internacional de Juniores de Futsal, em Vila Real, onde foram vencedores. --------------------- 

-----  CARLOS MARTINS atleta formado pela Escola de  Andebol de Moimenta da Beira,  

daqui sai diretamente para os clubes de élite, o clube de Braga e Sport Lisboa e Benfica,  

onde se torna Campeão Europeu de Andebol Sénior pelo Benfica, na época 2021/2022. ----

----- NELSON MANUEL CORREIA GOMES,  residente em Moimenta da Beira, já era 

Campeão do Mundo e Bicampeão Nacional de Duatlo Sprint (curta distância), na faixa 

etária dos 40 aos 45 anos. Em 07 de maio de 2022, voltou a sagrar-se Campeão do Mundo 

da modalidade, mas de Middle Distance (média distância), na faixa etária dos 40 aos 44 
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anos. O título foi conquistado na cidade Dinamarquesa de Viborg. ---------------------------------  

----- CLUBE DESPORTIVO DE LEOMIL -  EQUIPA FEMININA DOS TRILHOS DA MAÇÃ, 

formada por  quatro atletas,  a Daniela Falcão, a Céu Nunes, Ana Sofia Correia e Anabela 

Morgado, sendo considerada a equipa mais rápida no 24.º Campeonato Nacional de 

Corrida em Montanha. Conquistaram um primeiro lugar a nível distrital e um o terceiro lugar 

a nível nacional de corrida em montanha. ------------------------------------------------------------------

----- O PROFESSOR PAULO SANCHES de física ou química, no Agrupamento de Escolas 

de Moimenta da Beira, desde 1998, é um apaixonado pela Astronomia e um excelente 

divulgador da cultura científica e tecnológica em Portugal. É dele a fundação do Clube das 

Ciências do Agrupamento de Escolas, onde dinamiza a atividade mais conhecida que é a 

Concentração de Telescópios no Município de Moimenta da Beira. Portanto, foi distinguido 

em 2018, como professor espacial. Em 2019 foi distinguido com o prémio Ciência Viva e, 

em 2020, foi eleito o melhor professor do ano, fruto da sua disponibilidade de partilhar 

conhecimento e pela sua qualidade enquanto docente.- -----------------------------------------------

----- No seguimento que tem sido enunciado e divulgado no município, são estes os nomes 

que propõem. Caso falte alguém estamos disponíveis para aceitar outras propostas. ---------

------ No uso da palavra, o senhor Presidente da Assembleia esclareceu que estão a 

propor menções honrosas e não votos de louvor. De seguida colocou à votação as 

referidas propostas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O senhor Presidente da Junta de Freguesia de Moimenta da Beira interrompeu e 

pediu a palavra para dizer que há uma individualidade que deveria ser incluída nas 

menções honrosas, o senhor Soares da Escola Prática de Andebol, um homem que é 
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conhecido pelo “senhor andebol”, porque fez a expansão do andebol pelo distrito. Também 

deveria ser reconhecido pelo trabalho que tem feito a nível da prática de andebol, quer a 

nível distrital, quer a nível do concelho, como exemplo, o atleta Carlos Martins, que chegou 

onde chegou, saindo da Escola de Andebol de Moimenta da Beira. -------------------------------- 

----- De seguida, referiu que os Presidentes de Junta estão com problemas na aplicação 

dos fitofarmacêuticos e questionou o senhor Presidente da Câmara, se os poderia ajudar 

na agilidade dos processos, principalmente a nível da aplicação e, também, haver alguém 

dentro do Município que os pudesse ajudar nesta situação, porque é uma grande 

dificuldade que têm tido. Atualmente têm gastos excessivos, têm feito cortes sucessivos ao 

nível das ervas e de tudo aquilo que é considerado mato. Daí necessitarmos da 

colaboração do senhor Presidente da Câmara, porque se calhar é um dos maiores gastos 

que nós temos tido nos últimos tempos. Em vez de fazer a aplicação dos fitofarmacêuticos, 

nem todos temos a possibilidade de termos uma entidade para tal, vêr se o município 

poderia realmente nos ajudar sobre este processo que tem sido muito difícil para nós 

conseguirmos resolver. ===================================================                                       

 ===== De imediato passou a palavra o Membro da Assembleia Municipal José Manuel 

do Nascimento Correia Alves, que após cumprimentar todos os presentes, começou por 

solicitar ao senhor Presidente da Câmara,  um esclarecimento referente a este novo 

logotipo com esta imagem de marca de Moimenta da Beira. Não quer discutir a parte de 

designer, mas saber qual o significado desta nova marca do nosso município. ------------------

---- Em segundo lugar, relativamente às notícias que tem ouvido e lido sobre o 

funcionamento dos cursos de preparação para o ensino superior de Moimenta da Beira, 
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nomeadamente, o Politécnico de Viseu e Escola Superior de Lamego, gostaria de saber 

qual o objetivo delineado pela Câmara para estes mesmos cursos. Portanto, quais são os 

objetivos pretendidos que se pretende atingir com esta colaboração do Politécnico de Viseu 

trazer para cá esta possibilidade. -----------------------------------------------------------------------------

----- Em terceiro lugar, queria falar, mais uma vez, e pede que isto seja tomado como um 

reparo, de terem recebido os documentos para a Assembleia, no dia 23, estando 

confirmado que são oito dias e que considera esse prazo muito curto para quem trabalha. 

Então, pedia atenção à Mesa no sentido de adiar as reuniões de maneira a garantir os oito 

dias ou mandar a documentação, com oito dias de antecedência, mantendo o dia da 

reunião. Os documentos foram, encima da hora e, no dia 24 foi festa, seguido de fim-de-

semana, depois, acabam por não terem muito tempo como deveriam para se debruçarem 

sobre os assuntos que vem a esta Assembleia. ----------------------------------------------------------

----- Um quarto ponto, prende-se com a limpeza florestal, das zonas de proteção às aldeias, 

das zonas dos nossos povoados, as bermas das estradas e outros. Daquilo que tem visto, 

o nível de execução estará baixo, ou então, terá já sido feito e já cresceu, mas temos uma 

carga, sendo de potencial de perigo muito relevante num ano que se prevê, no início e no 

final do verão. Queria que nos desse uma perspetiva daquilo que ainda pode ser feito de 

maneira a que estejamos todos conscientes desta situação. ======================= 

===== Também no uso da palavra o Membro da Assembleia Francisco Oliva Teles que 

após os cumprimentos a todos os presentes, queria congratular-me com a festa do S. João 

Baptista que este ano dignificou imenso o concelho. No entanto, queria fazer dois reparos: 

sendo da Vila da Rua, lamenta a coincidência das marchas populares de Moimenta com o 
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dia do arraial na Vila da Rua. Uma vez que,  a Câmara é patrocinadora das festas de 

S.João, deveria ter algum cuidado, no sentido desta situação não acontecer, porque as 

pessoas da Vila da Rua ficaram muito tristes. -------------------------------------------------------------

----- Outra situação é sobre os apoios que a Câmara dá às freguesias. Antes a Câmara 

colocava nas festas das freguesias um quadro elétrico, agora, não é colocado e, ainda, têm 

de dispor de algum dinheiro para um andor que vem para a procissão das festas de S. 

João. Esse dinheiro, referente ao andor, poderia ficar na freguesia e contribuir para a festa 

da freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- De resto, congratula-se do senhor Presidente da Câmara ter estado presente na festa 

da Vila da Rua. ========================================================= 

===== Por fim, no uso da palavra o Membro da Assembleia José Manuel de Andrade 

Ferreira que após os cumprimentos a todos os presentes, queria congratular-se com a 

assinatura entre a Escola de Tecnologia de Lamego e o Município de Moimenta da Beira 

para a possibilidade da criação do ensino superior em Moimenta da Beira. Espera que as 

candidaturas tenham sido suficientes para dar seguimento a este projeto educativo e de 

formação que muito contribui para o desenvolvimento da nossa região.---------------------------

----- Simultaneamente congratular-se também com a conferência sobre a transição digital 

do interior. Mais um evento, que permitiu estar, mais uma vez, em Moimenta da Beira a 

Segunda Secretária de Desenvolvimento Regional, entre outras individualidades, que 

juntamente com os empresários locais, na discussão de um tema atual que permitiu dar a 

conhecer as diversas realidades do interior de Portugal. -----------------------------------------------

----- Também dar os parabéns da realização da maior concentração dos Telescópios do 
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País que ocorreu nos dias 28 e 29 de maio, último, e às entidades que apoiaram este 

evento, ao Clube das Ciências da Escola Básica e Secundária de Moimenta da Beira, na 

pessoa do professor e organizador Dr. Paulo Sancho. Este evento promoveu a região, fez 

com que Moimenta da Beira fosse noticia nas televisões e outros órgãos da comunicação 

social, bem como nas diversas redes sociais. ---------------------------------------------------------- 

----- Estes e outros eventos que se têm vindo a fazer, ao longo dos últimos anos, em 

Moimenta da Beira, na sua perspetiva, necessitam de um espaço próprio. Monta e 

desmonta tenda, torna a instalar e a desmontar, conjuntamente com outros fatores, pensa 

que chegou a hora de mudar este paradigma e como alternativa,  construir um pavilhão 

multiusos em Moimenta da Beira. Um verdadeiro espaço de negócios e exposições, de 

certames, de feiras, de conferências, de congressos, standers, espetáculos, eventos 

culturais, musicais, recreativos, de lazer e desportivos, ou seja, um equipamento com 

dignidade e com condições disponível ao cidadão e às empresas, onde, eventualmente, 

poderão estar integradas várias salas de serviços ao cidadão e às empresas, como por 

exemplo, a loja do cidadão, o balcão multiusos, gabinetes, salas independentes para 

empresas, até porventura, restaurantes, bares, tasquinhas, entre outros, sempre na 

perspetiva dinâmica de qualificar e dotar o concelho de Moimenta da Beira com 

equipamentos de excelência de modo a proporcionar, mais e melhor, qualidade de vida aos 

cidadãos do nosso concelho e a quem o visita. ---------------------------------------------------------- 

O outro assunto diz respeito às casas dos magistrados, que se encontram degradadas e 

situadas num local dos mais nobres de Moimenta da Beira. Sugeriu ao senhor Presidente 

da Câmara que diligenciasse, junto do Ministério da Justiça, a aquisição dos referidos 
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imóveis de modo a poder intervencioná-los. ---------------------------------------------------------------

----- Um outro assunto, tem a ver com o problema da água, relativamente às fontes e 

fontanários em Moimenta da Beira. Temos em Moimenta da Beira, cerca de nove fontes, 

onde aparentemente, apenas, uma ou duas, tem água potável controlada, talvez, a da 

Alagoa e a Fonte de S. João. As restantes fontes, a da Corujeira ou fonte dos Namorados, 

a fonte da Pipa, a fonte das Fontainhas, a fonte da Mina, a fonte da Pisca, a fonte da Feira 

e a fonte do Mercado, quase todas têm uma placa com os seguintes dizeres” água não 

controlada”, o que significa que estas placas alertam o cidadão para o facto de a água não 

ser sujeita a um plano de análises periódicas,  aprovado pelo instituto regulador de águas 

residuais. Vamos tentar controlar a água e analisar a água de modo a proporcionar ao 

cidadão a possibilidade de consumir água com segurança. As fontes sempre tiveram o seu 

simbolismo nas pessoas, pois além de local de encontros de amigos, também tinham as 

suas lendas ou histórias e nós não fugimos à regra. ----------------------------------------------------

----- A fonte da Pipa, onde existe uma passagem secreta, que faz ligação ao Convento, 

dizia o povo antigamente, “quem bebesse dessa água cá ficava” mas, para isso é 

necessário, conforme já referiu que, a mesma,  fosse controlada e pudesse ser bebida com 

segurança. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Aqui chegados e em tom de brincadeira, a nossa população não aumenta, porque não 

bebem água da fonte da Pipa e não ficam cá. Será que o acréscimo da população de 

Moimenta da Beira está na água da fonte da pipa? Esperemos que não. Mas, temos fontes 

a necessitar de cuidados especiais. As fontes, algumas imponentes, também devem ser 

vistas como valorização de património local e deveremos ter um olhar novo para as fontes 
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como atração turística. Para isso, recomenda que sejam recuperadas, conservadas e 

designadas como pontos turísticos da Vila de Moimenta da Beira. ----------------------------------

---- Também deixou a sua satisfação e congratulou-se com a atribuição do título à região do 

Douro como cidade Europeia do vinho 2023, neste mês de junho, em Bruxelas no 

Parlamento Europeu, que resultou duma candidatura da CIMDouro, de nove municípios da 

região do Douro, entre eles, Armamar, Lamego, Murça, Peso da Régua, Santa Marta de 

Penaguião, Tabuaço, Torre de Moncorvo, Vila Nova de Foz Coa, com a designação Douro 

Wall hangings wine. Sendo um maior desafio do Douro, conforme foi referenciado, 

esperamos que o prémio conquistado traga aos nossos territórios, aos 19 municípios da 

CIMDouro, promoção e desenvolvimento da economia de toda esta região. ------------------- 

----- O Douro vai ser a cidade europeia do vinho de 2023,  a região do Douro está de 

parabéns. A imagem do prestígio internacional dos vinhos do Douro deve sentar no 

respeito dos conceitos da denominação de origem, no controlo da qualidade, na proteção, 

defesa e certificação das denominações geográficas da origem Douro. Espera, por parte de 

todas as entidades que assumam este desafio e reforcem o estatuto e marca do Douro,  

nas várias vertentes económica ou sociais e riquezas diversas, desde o vinho, a vinha, o 

património, a cultura e a paisagem,  promovendo e divulgando um turismo em toda a região 

valorizando o nosso território e as nossas gentes. =============================== 

===== De seguida deu a palavra ao Membro da Assembleia Pedro Cláudio Pereira 

Martins em que após os cumprimentos a todos os presentes, referiu que esta assembleia é 

também um balanço semestral de como está a decorrer o mandato do Presidente da 

Câmara. Há realmente algumas mudanças significativas, face aos anos transatos. Sabe 
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que, uma das principais bandeiras tinha sido a criação de emprego e questionou qual o 

ponto da situação da empresa de telemarketing e como é que está a decorrer essa 

parceria? Em fevereiro,  falou-se muito, houve muita publicidade e, ultimamente vê o 

assunto um bocadinho mais adormecido. Após pesquisa no Google, em 2016 aconteceu 

algo muito semelhante em que havia 80 vagas para um Call Center que nunca veio 

acontecer em Moimenta da Beira. Queria saber qual o ponto da situação ------------------------

----- Outro balanço semestral tem a ver com as transferências de competências, 

principalmente na componente da educação, saúde e ação social, quer na vertente 

financeira, quer na vertente de gestão de recursos humanos, dado que muitos 

colaboradores passaram a ser colaboradores da câmara municipal. Solicitou um pequeno 

balanço sobre a situação e se, até à data, o Governo tem cumprido com o que tinha 

prometido, porque na apresentação do orçamento havia algumas reservas, quanto ao 

envelope que iria ser dado pelo Governo se corresponderia na realidade. ------------------------

---- Por último, questionou qual o ponto da situação a nível das limpezas dos terrenos e que 

preparação está a ser feita com as entidades locais, para que seja minimizada toda a 

situação que trás a todos os cidadãos do concelho, para que não haja um verão fustigado 

pelos incêndios. Praticamente era um pequeno balanço e esta assembleia serve para isso 

mesmo. =============================================================== 

===== Finalmente tomou a palavra a Membro da Assembleia Inês Manuel Domingues 

Frias que após cumprimentar todos os presentes, referiu que gostaria de deixar ficar 

também uma sugestão para uma menção honrosa à Associação Cultural Um Ponto no 

Planalto que teve um trabalho muito importante naquilo que é a democratização cultural, 
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essencialmente no interior, ou seja, acaba por nos programar durante uma semana os 

melhores artistas nacionais a nível das artes, da música e teatro, acabando por preencher 

um bocadinho o vazio que é deixado pelo próprio estado, porque isto seria o direito 

constitucional, ou seja, o direito à cultura. ------------------------------------------------------------------

----- Portanto, no dia 4 de julho, vão arrancar com a terceira edição e, como uma dos 

membros organizador, deixa o convite a todos. Acha que este apoio é importante ao trazer 

a cultura até ao interior, que não é fácil. --------------------------------------------------------------------

----- Depois, dirigir ao senhor Presidente da Câmara duas questões, agarrar naquilo que foi 

dito pelo deputado José Correia Alves, a questão de estarmos com “uma cara nova”, uma 

marca Moimenta que está renovada, que não será apenas uma nova imagem, ou seja, terá 

que existir por trás uma nova estratégica de comunicação, um novo tom de voz, uma nova 

forma como nos estamos apresentar aos outros, como cremos comunicar e como cremos 

passar Moimenta. Portanto, qual é essa estratégia sobre o que é que se passa,  o que está 

previsto e qual a nossa nova mudança,  no nosso tom de voz, na forma de nos 

promovermos e nos apresentarmos ao mundo? ----------------------------------------------------------

----- Depois congratular muito, o estabelecimento do protocolo que trará o ensino superior à 

nossa vila de Moimenta da Beira e qual é o objetivo? ---------------------------------------------------

----- Uma vez que estamos aqui a falar de dois cursos - um de Informática Industrial e outro 

de Acessoria e Comunicação -, que serão provavelmente áreas que as nossas empresas 

acabam por ter lacunas. Assim, questionou se está previsto algum tipo de protocolo de 

coordenação entre as nossas empresas e os alunos que vão estar a frequentar estes 

cursos. ===============================================================-
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----- De imediato, o senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra ao 

senhor Presidente da Câmara para responder às questões que lhe foram colocadas, o 

qual, após os cumprimentos a todos os presentes, também congratulou-se com as últimas 

festividades, o nosso São João Baptista. Apesar das diversidades climatéricas conseguiu-

se ter aqui uma dinâmica digna de realce, porque efetivamente tivemos mobilização de 

pessoas, gente que quis divertir-se, quer nas cerimónias mais festivas, quer nas religiosas. 

----- Deixar aqui um agradecimento especial à Comissão Organizadora do evento, 

naturalmente com parceria da Câmara Municipal. Agradecer também as cerimónias 

religiosas, as presenças dos senhores Presidentes de Junta das Freguesias, outros que 

não puderam estar, assim, como Membros da Assembleia que também dignificaram a 

nossa procissão e deram contributo à cerimónia religiosa. Obviamente, também, todas 

estas festividades tiveram por trás muitas entidades, associações de várias coletividades, 

assim como muitos cidadãos que deram o seu contributo. --------------------------------------------

----- Assim, como nas marchas que estavam esbeltas, muito bonitas, porque realmente 

também se notou alí um grande trabalho de muita gente. Por isso, um agradecimento a 

todos e a todas instituições e pessoas que intervieram neste nosso evento. ---------------------

----- Relativamente ao que lhe foi questionado pelo deputado Sidónio, dizer que corrobora 

com todas as menções honrosas que foram aqui propostas, quer para a Gente da Nave, 

quer para as outras entidades desportivas e não só. ----------------------------------------------------

---- Quanto à questão sobre a ExpoDemo, efetivamente é um evento que marca o concelho 

de Moimenta da Beira e querem aproveitar o que de bom tem tido a ExpoDemo. Entretanto, 

já estão a trabalhar na ExpoDemo, não querem alterar tudo, obviamente, podendo dar aqui 
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uma roupagem um pouco diferente em coisas que acham e que farão sentido em serem 

feitas. Desde logo, incorporaram mais um dia na ExpoDemo, ou seja, neste ano vai ser nos 

dias 15,16,17 e 18 de setembro. Mais um dia, porque a ExpoDemo tem aqui uma grande 

componente de investimento, quer da parte do município, quer da parte dos privados e 

chegaram à conclusão que esse investimento, um deles, muito avultado, muitas vezes, 

esvazia-se, porque a ExpoDemo tem dois dias úteis. Assim, ter aqui mais um dia, acha que 

minimaliza ou potencializa, quer o investimento da câmara municipal, quer dos privados ao 

nível de tudo o que é feito. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Depois nós queremos que a ExpoDemo não enfraqueça e vamos continuar a dar 

pujança à nossa ExpoDemo. Temos aqui bons artistas, ter o conceito daquilo que se faz 

muito à nossa volta, quer que seja uma exposição com alguma elegância.-----------------------

----- Também querem muito enfatizar e dar crónica à nossa maçã e aos nossos 

espumantes. A  nossa ExpoDemo, muitas vezes, esquece-se deste fator e nós queremos 

enriquecer mais a nossa ExpoDemo, para além das pessoas, para além dos investidores, 

para além dos expositores,  que possamos tropeçar na maçã, no vinho e em espumante, 

porque é isso que está no cerne desta exposição. -------------------------------------------------------

----- Questionava-me, também, relativamente às dificuldades da água e o que temos feito? 

Sabemos disso, estamos preocupados, porque temos sítios no nosso concelho que nos 

inspira alguma complexidade e já estamos a trabalhar nisso: ----------------------------------------

----- Na localidade de Vila Chã de Caria, o senhor dos Aflitos, desde o início do mês de 

maio, tivemos o início de um furo; ----------------------------------------------------------------------------

----- No Porto da Nave, já foi feita uma intervenção com o apoio da Junta de Freguesia, 



 
                                                                                                                                                                               Fl. 112 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

quer com meios da Câmara Municipal, quer com meios da Junta de Freguesia; ----------------

----- Na Junta de Freguesia de Leomil, que é uma localidade com muita população e com 

problemas de água. Uma vez que já estava contemplado no nosso orçamento, estamos a 

estudar uma solução para a construção de um novo depósito de água, para que possa 

colmatar uma situação de há longos anos. -----------------------------------------------------------------

-----Em termos concretos é isto que estamos a fazer e, obviamente, estamos atentos a 

todas as outras situações. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Congratular-me com a exposição feita pela deputada Susana Morais, dizer que, da 

nossa parte, o Município está para aceitar e contribuir para todas estas menções honrosas. 

Entre nós, já tínhamos conversado, de podermos fazer uma cerimónia no município, onde 

possamos receber e aplaudir todos estes nossos campeões, chamamos-lhes assim. ---------

----- Senhor Presidente da Junta João Silva, deu aqui o enfoque da aplicação dos 

fitofármacos, mais concretamente dos herbicidas, nas nossas freguesias. Sabemos que 

temos muitas dificuldades e muitos custos com toda esta situação. De referir que 

conversou com uma pessoa habilitada nesta matéria e pediu-lhe para estudar toda esta 

situação, porque sabe que as nossas Juntas de Freguesia vão ter custos avultados com a 

aplicação dos herbicidas e, acima de tudo, implicações legais nesta matéria. Ainda que, o 

município tenha de dar aqui o seu contributo, seja muito ou pouco, a nossa intenção é 

minimizar o custo das Juntas de Freguesia. ---------------------------------------------------------------

--- O município fez um contrato de locação para uma máquina de corte que tem algum 

porte e alguma capacidade de trabalho, para se fazer o mais possível em todo o nosso 

concelho, obviamente, em todas as freguesias. Essa máquina está connosco há mais de 
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um mês, no entanto, tiveram uma dificuldade acrescida para encontrar manobrador para 

essa máquina, porque pensaram que os colaboradores da câmara estavam habilitados 

para trabalhar com essa máquina e só na semana passada conseguiram um operador.------

----- Este trabalho está a ser feito, deu início numa zona do concelho e o objetivo foi 

rentabilizar a máquina de forma a minorar os constrangimentos nas freguesias e melhorar 

custos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Para responder ao senhor engenheiro Correia Alves, é verdade que este nosso 

logótipo tem uma mensagem, ou melhor, tem várias mensagens. Nós temos dois logótipos, 

temos um na vertical e temos outro na horizontal. Foi trabalhado quer internamente, quer 

externamente, por alguém especialista em marcas e designer. O facto de ser na vertical e 

na horizontal a sua adaptação é em função dos documentos ou da área de atuação. ---------

----- Dizer que tiveram uma estratégica, nós ao sermos capital de algo, significa que temos 

muito pouco das outras coisas. Então não quisemos ser capitais de nada. Queremos ser 

aquilo que somos e que podemos traduzir na mensagem que está alí. Acima de tudo, força 

no Interior. Temos capacidade para isso, somos uma parte integrante do interior, não 

somos mais, nem menos do que outros concelhos do interior. Somos uma força do interior, 

como há muitas outras também e queremos que o nosso interior seja, cada vez mais, 

potenciado, despontado, daí achar que esta frase é feliz. ---------------------------------------------

----- Depois, os Moimenta em si, Moimenta de Monumenta que depois está muito traduzido 

naqueles M`s. Se reparem aqueles M`s podem significar muita coisa: Maçã, Montanha, o 

Monumenta. Os rios estão lá intrínsecos, no interior dos M`s. Os três M`s juntos, significam 

algo que nos caraterizou hoje, que são a eólicas que podem ser exploradas dessa maneira. 
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Olhando lá bem para o centro está ali uma máscara tipo do demo. ---------------------------------

----- Nós queremos uma marca só para nós e que já foi registada, agora é uma questão de 

divulgação e potenciarmos. ------------------------------------------------------------------------------------

---- Relativamente aos cursos, os nossos objetivos era neste momento ter alunos, daí fazer 

um apelo a todos para podermos transmitir esta oportunidade para toda a gente. 

Congratula-se muito pelo facto de o IPV- Instituto Politécnico de Viseu nos ter dado esta 

oportunidade. O nosso objetivo, para além destes dois cursos, ser possível muitas outras 

coisas. Começamos por estes, porque a componente curricular já estar formatada e não 

nos preocupamos com a sua homologação e com o corpo docente. -------------------------------

----- De futuro poderá ter aqui cursos mais à nossa medida, poderemos caminhar com 

cursos da fruticultura, metalomecânica, eletrotecnia e outros. ----------------------------------------

----- Temos feito uma grande campanha de sensibilização e vamos continuar. Ficaremos 

satisfeitos se chegarmos à conclusão que temos alunos. Cada turma precisará de 20 

alunos e considera que Moimenta da Beira ficaria muito a perder, se ao termos esta 

oportunidade e possibilidade não a concretizarmos. ----------------------------------------------------

----- Relativamente aos documentos para a Assembleia Municipal, para as sessões mais 

extensas vão fazê-lo de uma forma mais antecipada. ---------------------------------------------------

----- Agradeceu ao senhor deputado Francisco Teles e,  sobre a coincidência das Festas do 

S. João com as festas da Vila da Rua, é verdade que a câmara municipal é patrocinadora 

das festas de São João, mas não foram tidos nem achados no cartaz das festas do S. 

João. A comissão de festas tem a sua autonomia da atuação e dos negócios que faz, bem 

como o calendário das festas. Quando nos apercebemos que as marchas coincidiam com o 
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S. Plágio, já fomos tarde. De facto as marchas sempre foram feitas antes do S. João.--------

----- Em nome da Câmara, fica aqui o registo de que, efetivamente, para a Freguesia da 

Vila da Rua não foi benéfico ter havido as marchas no mesmo dia do arraial da Vila da Rua.  

------ Quanto à questão do andor, em que as freguesias suportam as despesas, para a festa 

do São João, é uma relação que existe entre a Comissão de Festas e a Junta de 

Freguesia. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Agradeceu ao deputado, José da Ferreira, pela congratulação e, também,  dizer que 

sabem que todo o ensino, seja ele, do ensino superior ou não, é o nosso maior ativo. 

Tendo alunos, tendo educação, temos mais cultura, mais desenvolvimento e acredita que 

esta escola superior possa efetivamente ser aqui um grande motor de desenvolvimento do 

nosso concelho. Os cursos funcionarão com 40 pessoas e irão vêr o que é que acontece. – 

----- Quanto à conferência da transição digital do interior teve uma particularidade, havia 

centenas de inscrições feitas online, que acompanharam a conferência e tivemos muitas 

entidades que muito nos prestigiaram com a sua presença, tais como, os grandes diretores 

da Microsoft, IBM, Delta, do IAPMEI, da Primavera, entre outras, e regozija-nos muito saber 

que ficaram satisfeitos por estarem em Moimenta da Beira. ------------------------------------------

----- De salientar, a presença da senhora Secretária de Estado, Isabel Ferreira que nos 

honrou muito nesta edição e que não queremos que fique por aqui. Temos projetado outra 

conferência, um pouco diferente, que estará ligada ao empreendedorismo. ----------------------

----- Em termos de eventos, congratulou-nos muito, a concentração dos telescópios na 

freguesia de Cabaços que bateu recorde de todas as edições, também, com uma 

componente de pessoas estrangeiras, designadamente, de Espanha. -----------------------------
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----- Dizer que é verdade que o professor Paulo Sanches tem aqui um papel muito 

importante, nesta organização, bem como, o Agrupamento de Escolas. --------------------------

----- Quanto à questão de termos um espaço para eventos, dizer que futuramente, numa 

próxima assembleia, deverão ter aqui um projeto que queremos muito que seja avaliado 

por vós, que vai ao encontro de um equipamento destes, onde dá para fazer eventos, 

negócios, desporto e outros. -----------------------------------------------------------------------------------

----- A quantidade de investimentos que temos em curso, bem como, outros que estão 

elencados são muito necessários. Para um equipamento desses é necessário muitos 

milhões de euros, mas há necessidade deste investimento e  Moimenta da Beira precisa de 

um espaço digno para essas situações. Esse pavilhão multiuso que está a equacionar, 

multifacetado, com capacidade de 500 a 4.000 pessoas, depende do evento que se faça, 

com alta tecnologia e com bancadas que são amovíveis. Esse projeto virá aqui à 

assembleia municipal, e  só com a vossa anuência é que esse projeto poderá andar.---------

---- No que se refere às Casas dos Magistrados, dizer que no âmbito da transferência de 

competências, temos direito àquelas casas e, apercebemo-nos, ainda, em tempo útil, que 

aquelas casas estavam para ser vendidas pelo instituto das infraestruturas da justiça. Hoje, 

estão elencadas como casas do município, bem como, uma casa rural em Pera Velha, 

onde funcionava a casa dos guardas florestais. Estão com dificuldades legislativas para as 

colocarem no nome do município, mas saiu uma portaria, inclusivamente, onde estão 

elencados os dois equipamentos do município de Moimenta da Beira. ----------------------------

----- De referir que as fontes e fontanários são algo que fazem parte do nosso património e 

que todos nós gostamos. No sentido de melhorar a situação, ficarão com uma nota, sobre 
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aquilo que nos transmitiu, quer na questão das análises da água, quer na questão da 

roupagem ou o embelezamento das fontes. ---------------------------------------------------------------

---- Quanto à questão da capital europeia do vinho 2023, efetivamente a CIMDouro 

apresentou uma candidatura a Bruxelas que foi aprovada e vencedora. Dizer-vos que nesta 

mesma assembleia teve toda a pretensão de trazer aqui a nossa adesão à Associação 

Portuguesa de Municípios do Vinho. Foram só nove municípios, porque apesar de haver 

aqui roupagem dos 19 municípios da CIMDouro, só nove municípios é que integram esta 

Associação do Vinho. Se temos espumantes Terras do Demo e vinhos Terras do Demo, ou 

seja, temos alguma força vinícola, faz todo o sentido que Moimenta da Beira possa aderir a 

esta Associação. Não temos vinho do Douro, mas temos vinho do Távora/Varosa e acha 

que é pertinente estarmos integrados nesta Associação. ----------------------------------------------

----- Para responder ao senhor deputado Pedro Martins, dizer que está de acordo de 

estarmos na altura de fazer um balanço, sobre o ponto da situação da empresa de 

telemarketing. Nós queremos publicá-lo. Dar-lhe nota de que estão 20 pessoas contratadas 

a trabalhar em teletrabalho. Também sabe que não é nada fácil, porque os níveis de 

exigências são muito altos. Nem todas as pessoas conseguem atingir os objetivos que eles 

propõem, ainda assim, não temos nada fisicamente, porque nós tínhamos chegado a um 

consenso com a empresa de que poderíamos alojá-los na nossa Central de Camionagem. 

Entretanto, nós vamos começar em breve, a fazer obras na Central de Camionagem e vai 

haver muito barulho. Aquilo que equacionamos foi a probabilidade, por volta de setembro, 

se esse barulho já estiver ultrapassada podemos albergar a empresa naquele espaço. ------ 

------ Quanto á transferência de competências quer na saúde, quer na educação e na ação 



 
                                                                                                                                                                               Fl. 118 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

social, dizer que, na ação social, ainda não recebemos nem um centavo, porque ficou 

associado que tal aconteceria com a aprovação e publicação do Orçamento de Estado. -----

----- Quanto à educação e saúde, estão-nos a pagar direitinho. Como sabem, na educação, 

protocolamos com o Agrupamento de Escolas um acordo, em que mensalmente é 

transferido um determinado montante, em que toda a gestão está a ser realizada pelo 

Agrupamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Quanto á saúde, assumimos tudo, são menos contratos, estamos a falar de 

eletricidade, de gás, higienização, segurança, uma viatura, vias verdes, seguros, ou seja, 

nada difícil de gerir, nada transcendente e que está tudo a decorrer dentro da normalidade. 

Dizer que o dinheiro chega mas se, um dia, tivermos de fazer investimentos avultados 

poderá vir a ter problemas. Também tem conhecimento que toda esta temática, hoje, está 

na tutela da senhora Ministra da Coesão Territorial e que estão a fazer um estudo global no 

sentido de poderem a vir ajudar os municípios. -----------------------------------------------------------

----- Se quisermos fazer aqui um balanço mais exaustivo, para além desta questão das 

transferências de competências, gostaria de dar um enfoque relativamente a outras 

matérias. Há tanta coisa que é preciso fazer em tão pouco tempo, em que nós estamos a 

ser completamente consumidos com tudo isto, com a perda de dois anos, com coisas 

novas que é o caso de Portugal 2020 que tem de estar encerrado em junho de 2023. --------

----- Temos cerca de dez milhões de obras, umas que já começaram e outras que irão 

começar. Mais de meio ano que temos vivido, neste tipo de situações, com diversas 

reuniões com várias entidades. Hoje em dia, as coisas não podem ser lentas, existe um 

nível de exigência altíssimo na execução de tudo, são temas que nos têm consumido 
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muito: as transferências de competências, o Portugal 2020, o PRR, em que, todos os dias, 

somos confrontados com novas questões e, hoje, já se equacionam com o Portugal 2030, 

ou seja, grandes vetores que não podemos deixar de estar, para mais tarde, não sermos 

apanhados na curva, porque não estivemos. --------------------------------------------------------------

----- Senhora deputada Inês, é verdade que o Planalto é um evento de cultura e todos nós 

gostamos muito de cultura, e fazer cultura no interior não é tarefa fácil. ---------------------------

---- Tal como acontecia no passado, das duas edições anteriores do planalto, este 

executivo entendeu que efetivamente seria um certame diferente. Existe um público que 

muito gosta das atividades que tem vindo a serem feitas no Planalto, daí o contributo da 

Câmara Municipal na execução deste projeto.-------------------------------------------------------------

----- Quanto aos protocolos com as empresas, existem, mas não têm obrigação de um dia 

empregarem estes estudantes. Isto também foi mais uma tomada de força em que as 

empresas se reviam neste projeto, até, porque estamos a falar de cursos essencialmente 

empresariais. =========================================================== 

===== De novo no uso da palavra, o Membro da Assembleia José Manuel Soeiro do 

Nascimento Correia Alves solicitou que, através da Mesa, lhe fosse enviado as memórias 

descritivas relativas ao projeto do Largo General Humberto Delgado, zonas envolventes, 

zona histórica, porque é uma obra que desconhece, daí pedir este esclarecimento. Tem 

conhecimento de que foi adjudicado há pouco no valor de, setecentos e sete mil euros.=== 

===== Para esclarecer o senhor deputado, o Presidente Câmara no uso da palavra referiu 

que as obras todas têm um nome parecido. A obra do Largo do Tabolado, limita-se ao largo 

e sua zona envolvente. Como sabem, nós tínhamos um determinado montante de 
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€2.840.000,00 (dois milhões, oitocentos e quarenta mil euros) que estavam praticamente 

perdidos e a forma de nós maximizarmos este dinheiro, não sendo possível criar projetos 

novos, foi direcionar esse dinheiro para um projeto já existente que se chamava zona 

envolvente, para a feira, central de camionagem e zona histórica. Mantivemos o nome 

original e conseguimos direcionar o dinheiro para essas três obras, com um nome 

coincidente.============================================================

===== No uso da palavra o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vila da Rua 

Francisco Manuel Gomes Dias que após os cumprimentos a todos os presentes, referiu 

que a Junta de Freguesia da Vila da Rua, há mais de 10 anos, que patrocina o andor de S. 

Pelágio para vir a Moimenta da Beira e lamenta que o tema venha a ser discutido, aqui. ----

------ A Junta de Freguesia sempre apoiou as festas da Freguesia na totalidade. Esteve 

sempre aos dispor do senhor Francisco Teles para esclarecimentos, antes, agora e 

amanhã, quando for necessário. ========================================== 

===== Por fim foi dada a palavra ao Membro da Assembleia  Francisco Oliva Teles para 

responder ao senhor Presidente da Junta da Vila da Rua, referindo que deve haver aqui um 

mal entendido, porque pediu para a nossa freguesia e  não atacou  a Junta. --------------------

----- Tem conhecimento que o andor do S. Pelágio tem vindo para o S. João, há vários 

anos, a sua interpelação é no sentido de que é uma despesa que a junta está a fazer e no 

seu entender não a deveria fazer. Esta despesa deveria ser dada pela câmara, uma vez 

que, o dinheiro é da própria freguesia. Assim, algum dinheiro que haja na junta, deveria 

patrocinar a festa local, sabe que o faz, mas assim patrocinava mais um bocadinho. ---------

------ A festa de S. João, apesar de ser mais popular é uma festa concelhia, as festas das 
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nossas freguesias, também, devem ter a honra que têm. Não está contra o andor e acha 

muito bem que venham todo, que não foi o caso. --------------------------------------------------------

--- Espera que o Francisco esteja esclarecido, não é nada contra a Junta, nem contra 

ninguém, pelo contrário, acha que estava a defender a Junta, não estava atacar ninguém, 

pediu desculpa se foi mal interpretado. ==================================== 

===== Finalmente foi dada a palavra ao Membro da Assembleia Telmo José Gouveia de 

Jesus que após os cumprimentos a todos os presentes, referiu que ficou muito triste do 

andor da sua freguesia não ter vindo às festas do S. João. Então, solicitou ao senhor 

Presidente da Junta da Freguesia dos Arcozelos, caso queira se pronunciar, qual o motivo 

do andor da padroeira, Senhora de Entre-As-Vinhas, não ter vindo ao padroeiro do 

concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Nas festas de S. João, também podemos contemplar o quanto foi importante, o Largo 

do General Humberto Delgado, um espaço que ficou totalmente preenchido. É um espaço 

que muita gente criticou, mas veio-se a provar que é um espaço onde pode haver 

dinamismo do município, foi pena o tempo não estar mais favorável. ------------------------------

------ De referir também que o Planalto tem um programa espetacular. Ficou um pouco 

triste, porque nesse fim-de-semana do Planalto coincidiu duas festas. Isto é um tema que o 

senhor Presidente da Câmara deveria levar à CIMDouro, uma vez que é constituída por 

concelhos, deveria ser discutido este tema de programação, principalmente,  destes 

concelhos vizinhos, dado que a nossa população se desloca de um concelho para outros. --

----- O mesmo acontece com os cursos universitários, em Moimenta da Beira e em 

Sernancelhe, parece-lhe ter havido uma negociação, porque é que não há nos outros? Não 



 
                                                                                                                                                                               Fl. 122 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

há na Pesqueira e nem em Penedono? Se houve essa discussão, também, acha que 

deveria haver discussão entre esta programação de eventos. ====================== 

 ===== Finalmente usou da palavra a Membro da Assembleia Liliana Carina Ramalho 

Rodrigues Proença que após os cumprimentos a todos os presentes, mencionou que no 

âmbito das Menções Honrosas, também devem ter em consideração a Movimenta 

Associação, que teve a sua 1ª atuação como atletas federadas de ginástica no nosso 

Município com a organização do Gym for Life Regional onde obtiveram menção Prata. 

Posteriormente levaram o nome do nosso Município na participação da competição 

nacional, no Gym for Life Portugal que se concretizou no Bombarral tendo alcançado 

menção Bronze.========================================================= 

===== O senhor Presidente da Assembleia Municipal referiu que lhe parecia pertinente 

que as instituições sejam enaltecidas e que haja um dia para receberem essas menções 

honrosas. De imediato, passou a palavra ao senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Arcozelos, António Tiago Martins Pereira S. Libório que começou po esclarecer o seu 

conterrâneo Telmo, sobre a ausência do andor da Senhora de Entre-As-Vinhas, nas festas 

do Padroeiro S. João Batista. ------------------------------------------------------------------------------ ---

------ Dado que é o primeiro ano que, o executivo, está na Junta de Freguesia de Arcozelos, 

decidiram levar este assunto à Assembleia de Freguesia e, a mesma, na sua sessão 

realizada no mês de abril, último, deliberou por unanimidade, não contribuir com o andor da 

padroeira nas festas de S. João de Moimenta da Beira, uma vez que, a Junta de Freguesia 

não patrocina qualquer tipo de festas existentes na Freguesia.---------------------------------------

----- Perante isto, não trouxeram o andor da padroeira da Freguesia de Arcozelos. === 



 
                                                                                                                                                                               Fl. 123 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

===== Por último e de novo, tomou a palavra o senhor O Presidente da Câmara o qual, 

começou por informar que, os documentos solicitados são muito pesados, mas que vão ser 

enviados para o senhor deputado Correia Alves. ---------------------------------------------------------

----- Para responder ao senhor deputado Telmo, referir que na CIMDouro temos um pouco 

esse acordo de cavalheiros. Na própria CIM, já foi abordado que era de todo benéfico, 

entre os municípios, haver eventos onde possa expressar público. No entanto, isto 

acontece para o principal evento de cada município. Acontece que os municípios também 

são livres de fazerem o que pretendem dentro da sua população. O principal evento de 

cada município não deve ter a concorrência. Nós elencamos a ExpoDemo como maior 

evento, fora destas festividades religiosas, mas pode coincidir com um festejo de Lamego, 

sobre o vinho.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quanto aos cursos universitários foi feito um trabalho por cada município. Nós fizemos 

o nosso trabalho e viemos a saber que Sernancelhe também viria a ter. No que se refere 

aos outros municípios, não sabe responder. ================================ 

===== Por fim, o senhor Presidente da Assembleia mencionou que sobre as menções 

honrosas, deixava a sugestão para que a Câmara pudesse organizar um dia para que 

possamos realmente dignificar estas menções honrosas, junto das instituições e dos 

cidadãos em causa. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- De imediato, colocou à votação as menções honrosas de todas as instituições e 

cidadãos que foram propostas, a quais, foram aprovadas, por unanimidade dos presentes.-

------ Também dizer ao deputado Correia Alves que os documentos param as sessões da 

Assembleia estão  a serem enviados, dentro dos possíveis e dos prazos legais,  de acordo 
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com o Regimento. Compreende-se perfeitamente a dificuldade que cada um tem, na 

análise dos documentos da agenda, nos escassos dois dias. ------------------------------------ 

===== Encerrou-se o Período Antes da Ordem do Dia. ==========================-

===== Continuando os trabalhos, deu-se início ao Ponto Um do Período da Ordem do 

Dia: Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara sobre a atividade 

do Município, nos termos da alínea c), nº. 2, artigo 25º., da Lei nº. 75/2013, de 12 de 

setembro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De imediato, o senhor Presidente da Assembleia abriu uma ronda de inscrições e 

não houve intervenções. -------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERAÇÃO: Após apreciação, a Assembleia Municipal considerou apreciada a 

respetiva informação. ====================================================-

===== Passou-se para o Ponto Dois do Período da Ordem do Dia: “Homenagem do Ex-

Presidente Alexandre Gomes Cardia – Ponto da situação” --------------------------------------------

----- De seguida, o senhor Presidente da Assembleia Municipal solicitou ao senhor 

Presidente da Câmara um esclarecimento sobre este assunto, o qual começou por referir 

que tem conhecimento que a obra já estava a ser produzida. A família gostaria muito que o 

dia da cerimónia, intrínseca a todo este evento, pudesse ocorrer no dia da implantação da 

república e, outra data, poderia ser o dia do aniversário do senhor Alexandre. Em 

simultâneo, faremos ocorrer a atribuição do nome da rua que foi proposta - que liga o 

Centro de Saúde à Rotunda do Mini Preço -, que passará a ser denominada Avenida 

Alexandre Gomes Cardia. ================================================= 

----- De imediato, o senhor Presidente da Assembleia referiu que sobre esta questão falou 



 
                                                                                                                                                                               Fl. 125 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

diretamente com o filho, Dr. Francisco Cardia, o qual o pôs à corrente que, de facto a obra 

está em curso, está na fase de fundição, houve um atraso em relação a esse processo e 

que teremos de aguardar pelo términus da obra, para se poder agendar a cerimónia, quer 

do busto, quer da rua que está prevista.---------------------------------------------------------------------

----- De seguida abriu uma ronda de inscrições e passou a palavra ao Membro da 

Assembleia Pedro Cláudio Pereira Martins que começou por felicitar pela prontidão da 

resposta, quer da parte da Câmara Municipal, quer da Assembleia Municipal. Só queria 

saber o que é que Comissão tinha decidido, porque sabia do monumento e do nome da 

rua, mas na altura falava-se mais em uma panóplia de situações e daí a sua pergunta. ------

------ Simplesmente facilitar-vos e perguntar se as duas propostas do busto e atribuição do 

nome da rua se mantinham? =============================================== 

----- O Presidente da Assembleia confirmou que a comissão decidiu pelo busto e pela 

atribuição do nome de uma rua em Moimenta da Beira, cuja proposta foi aprovada em 

reunião de câmara e, dado que o busto ainda não está feito, aguarda-se um dia para ser 

agendada a cerimónia. =================================================== 

DELIBERAÇÃO:  A Assembleia Municipal tomou conhecimento. ==================== 

===== Então, passou-se para o Ponto Três do Período da Ordem do Dia “ Constituição 

de uma Comissão de Trabalho para Análise sobre Impacto Financeiro das questões 

ambientais – Água de Abastecimento, Águas Residuais e Resíduos Urbanos do Município”-

----- De seguida, o senhor Presidente da Assembleia Municipal referiu que por sugestão 

do senhor Presidente da Câmara fosse constituída uma Comissão de Trabalho para 

Análise sobre Impacto Financeiro das Questões Ambientais – Água de Abastecimento, 
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Águas Residuais e Resíduos Urbanos do Município - para acompanhar estes trabalhos que 

são pertinentes, que de facto necessitam de uma reforma/alterações, mesmo no ponto de 

vista legal.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Tendo sido apresentada uma única lista designada de “Lista A”, constituída pelos 

Membros da Assembleia, Ana Cristina Conde Rebelo Gouveia, Pedro Cláudio Pereira 

Martins, Telmo José Gouveia de Jesus, Pedro Miguel Veiga Sobral e Paulo Alexandre 

Alves e Silva, e dando cumprimento ao estipulado no artigo 55.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, procedeu-se à respetiva votação por escrutínio secreto. -----------------------------

------  Após a constituição da comissão, foi dada a palavra ao senhor Presidente da 

Câmara o qual informou sobre o que está acontecer e qual o ponto da situação. Como 

sabem foi criada uma Associação com fins específicos denominada Águas do Douro Sul. 

Pressupunha-se que esta entidade teria início de atividade no ano de 2020, mas nunca 

“caminhou”. De igual forma, os Municípios a norte do Douro, na altura, também, criaram 

uma entidade idêntica, Águas do Interior do Norte. Estes municípios a norte integraram o “ 

chapéu” das águas de Vila Real. As Águas de Vila Real que já tinham muito nouw au, nesta 

matéria, era uma entidade muito organizada que acoplou os outros municípios, tais como, 

Freixo de Espada à Cinta, Mesão Frio, Régua, Murça, Sabrosa, Santa Marta de Penaguião, 

Torre de Moncorvo e também Vila Real. Nós a sul do Douro, estamos na situação já 

mencionada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Chegou-se à conclusão que a Associação Água Douro Sul não tem pernas para andar, 

porque a entidade que regula toda esta matéria,  o Ministro do Ambiente,  não aprovava, 

assim como o Tribunal de Contas não aprova esta entidade. -----------------------------------------



 
                                                                                                                                                                               Fl. 127 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

----- Já tiveram algumas reuniões, não nas Águas Douro Sul,  porque nunca tiveram corpo, 

mas, sim,  na Associação dos Municípios do Vale Douro Sul. Existe uma Associação 

constituída, há muitos anos, que tinham outros fins que não este. Mesmo os municípios 

que integram a Associação dos Municípios do Vale Douro Sul, são os mesmos que 

integram, com exceção de Resende e Cinfães, que já aderiram a outro sistema que é o das 

Águas do Norte. Apesar de terem saído dois municípios, fomos buscar Foz Côa que não 

integrava esta Associação, mas integrava as Águas do Douro Sul.  --------------------------------

------ Quem preside esta instituição é o colega de Lamego e nós somos Vice-presidentes 

desta instituição juntamente com Armamar, Tabuaço e outros. Então já tivemos algumas 

reuniões onde versamos esta temática da água, inclusivamente, já reunimos com a 

empresa, Águas do Norte, que tem os dois sistemas em alta e em baixa. Em alta, eles já 

são nossos fornecedores. Em baixa, também eles fazem a cobrança da fatura, porta a 

porta, de cada município, em várias regiões do país. ---------------------------------------------------

----- Na Associação dos Municípios do Vale Douro Sul estamos a equacionar, a adesão ao 

sistema das Águas do Norte, ou adesão ao sistema da AdiN, ou criarmos o nosso próprio 

modelo. Dizer que a criação do nosso próprio modelo é mais difícil, porque tem de ter aqui 

a aprovação do Tribunal de Contas e da ERSAR, mas não estamos a descorar esta 

situação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- As Águas do Norte ficou de nos apresentar um modelo de negócio e depois de 

conversarmos com a AdiN, devemos comparar os dois modelos e verificar, se o nosso 

modelo tem pernas para andar. Houve aqui um grande estudo económico e financeiro, 

quando foi constituída a Associação de Águas Douro Sul, onde tudo foi projetado. Estamos 
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a falar de uma entidade que irá gerir milhões de euros. Estamos a falar de investimento que 

temos de fazer, nesta região, que tem poucos consumidores. Se temos poucos 

consumidores, é um investimento para se pagar. --------------------------------------------------------

----- A própria lei da água de todos os organismos que regularam esta matéria, jamais 

concebem que nós continuemos como estamos. Todos sabemos que a água é um bem 

escasso e só há uma forma de limitar o seu consumo, é responsabilizar as pessoas, o fator 

preço, também,  tem aqui uma cota de repressão nesta matéria. Por outro lado, dizer-vos 

que todos nós sabemos qual é o nosso ponto de situação interna que não é nada fácil. 

Estamos a trabalhar esta matéria de forma vincada, muito exigente e temos vindo a dar 

passos na desorganização que cremos muito colmatar. -----------------------------------------------

------ Desde 21 de junho de 2007 que a Assembleia Municipal do Município de Moimenta da 

Beira, estamos à falar de há quinze anos, não delibera nada diferente sobre este sector, e 

durante este tempo teve uma grande alteração. Desde logo, a própria Ersar, que nos 

controla, em que temos que enviar anualmente as contas, através de uma plataforma muito 

exigente que vai para além de tudo o que é condutas, bem como todo o comportamento 

dos consumidores e, obviamente, de toda a questão financeira deste negócio. -----------------

----- Já disse, aqui no passado, se olharmos só para águas e águas residuais, este 

município perde todos os anos, um milhão e trezentos ou quatrocentos mil euros. Tem sido 

esta a média atual das contas que conhece. Em maio, tivemos que reportar toda esta 

informação à Ersar referente ao ano 2021. ----------------------------------------------------------------

----- Se aglutinarmos aqui, 15 ou 20 anos, estamos a falar de dezenas de milhares de euros 

que este município tem perdido com este negócio. Temos de admitir que perdemos muito, 
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devido à desorganização interna, com a idade das condutas que constantemente 

rebentam, bem como o fator preço. --------------------------------------------------------------------------

----- Há quinze anos que o preço é o mesmo: um utente doméstico no 1.º escalão, paga € 

0,36 cêntimos, por m3 de água potável; no 2.º escalão, paga € 0,48 cêntimos, por m3 e no 

3.º escalão, paga € 0,96 cêntimos, por m3. Depois temos uma tarifa fixa de €1,76 euros. ---

----- Se compararmos com Armamar, em 2020, já praticava no 1.º escalão, um utente 

doméstico, paga € 0,56 cêntimos, por m3 de água potável, no 2.º escalão, paga € 0,76 

cêntimos, por m3 e no 3.º escalão, paga € 0,95 cêntimos, por m3. O grande consumo anda 

sempre nos dois primeiros escalões. ------------------------------------------------------------------------

-----Em Lamego, praticam os seguintes preços: um utente doméstico no 1.º escalão, paga € 

0,50 cêntimos, por m3 de água potável; no 2.º escalão, paga € 0,95 cêntimos, por m3 e 

uma tarifa fixa de € 3,00 euros. --------------------------------------------------------------------------------

----- Em Sernancelhe, um utente doméstico no 1.º escalão, paga € 0,6126 cêntimos, por m3 

de água potável, no 2.º escalão, paga € 0,86 cêntimos, por m3 e uma tarifa fixa de € 1,94 

euros.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Estamos a falar dos consumidores domésticos e nos primeiros escalões. Como podem 

ver, nós estamos numa situação ruinosa, comparativamente com colegas que já foram 

fazendo aqui algum percurso. ---------------------------------------------------------------------------------

----- Os que integram AdiN têm os seguintes preços: água com uma componente fixa de um 

contador de € 4,21 euros e um utente doméstico no 1.º escalão, paga € 0,62 cêntimos, por 

m3 e para saneamento, uma componente fixa de € 4,22 euros. ------------------------------------ 

----- Um modelo das Águas do Norte, um consumidor doméstico tem uma taxa fixa de € 



 
                                                                                                                                                                               Fl. 130 

 
                 __________   

                                                                                                                                                            2022.06.28 
 

                                                                                                                                                             Livº 20 
 

 
 

                MUNICÍPIO DE MOIMENTA DA BEIRA 
 

                                                            ASSEMBLEIA MUNICIPAL    

 
    TELEFONE:  (054)254 520 070  *  FAX: 254 520 071  *  e-mail: cmmbeira@cm-moimenta.pt*  3620 – 324  MOIMENTA DA BEIRA 

 

 

6,07 euros e no 1.º escalão de 1 a 5 m3, paga € 0,6973 cêntimos, por m3; no 2.º escalão, 

paga € 1,55 euros, por m3. -------------------------------------------------------------------------------------

----- Trouxemos estes dois modelos, porque tendo em consideração o enquadramento que 

tem sido feito, nós e os municípios à volta, estamos completamente desenquadrados e 

temos a possibilidade de termos de integrar um destes sistemas. Estamos a falar aqui de 

acréscimos brutais no nosso município mas, por outro lado, estas duas entidades 

profissionais, dizem-nos que têm de ser estes os preços a praticar para que o sistema seja 

sustentável, caso contrário, andamos aqui a perder muito dinheiro e poderemos ter, aqui, 

divergências sérias, quer junto da Ersar, quer junto do Ministério Público, porque nós, hoje, 

não podemos ter défice de exploração, neste setor. ---------------------------------------------------- 

----- Quer que esta digníssima Assembleia perceba que o município não pode ter esta 

grandeza de prejuízo. Daí achar que é necessário termos aqui uma equipa para pensar 

todo este negócio, toda esta exploração, sob pena de, termos aqui penalizações. A própria 

Ersar, há dias, já nos fez chegar duas cartas a perguntar o que é que nós queremos fazer. -

------ Nós na água cobrimos 36% do nosso custo. Em águas residuais 18%, estas são muito 

mais caras do que a água. Nós já pagamos, em alta, às Águas do Norte, por cada m3 de 

água €0,62 cêntimos e vendemos a €0,36 cêntimos. As águas residuais, compramos a € 

0,72 cêntimos e vendemos a um preço que não conseguimos aferir, temos aqui uma 

componente variável em função dos m3 consumidos. --------------------------------------------------

----- Em conclusão, temos um défice de 36% no abastecimento de água, 18% nas águas 

residuais e 33% nos resíduos de sólidos urbanos. Setor este, também este ano, em 2022, 

será mais penalizado, porque o Estado quer deixar os lixos. Nós pagamos atualmente 
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€22,00 euros por tonelada em lixo e, tudo aponta, que vai para €44, 00 euros. Daí uma 

tendência para minimizar o que é resíduos. No ano passado, este município pagou só de 

gestão de resíduos e taxa de recursos hídricos, cento e sete mil e seiscentos euros.  Para 

além da aquisição da água, este é o valor que nos é faturado e somos obrigados a cobrar 

aos nossos munícipes, mas não estamos a fazê-lo. -----------------------------------------------------

----- A sua preocupação é grande, daí a constituição de uma Comissão. Dizer que temos de 

caminhar nesta tendência, não sabe, se com a Associação dos Municípios do Vale Douro 

Sul, ou não, mas externamente estão a fazer um percurso. Por outro lado, internamente, 

também terão que fazer aqui um trabalho profundo, sob pena de, isto continuar assim. Nós 

estamos cá para gerir bem tudo e, também, este setor. =========================== 

===== De seguida foi dada a palavra ao senhor Presidente de Junta da União de 

Freguesias de Peva e Segões Pedro João Jesus de Sousa referiu que, depois de ouvir 

as palavras do senhor Presidente, resta-lhe dizer que na sua freguesia a taxa de recursos 

hídricos é praticamente zero, assim como, a água vem por gravidade. Acha que todas as 

medidas que tomam o município terá que ver essa situação, porque a sua freguesia, se 

calhar, é daquelas que não contribui para este défice que o município tem todos os anos. 

Existem freguesias que até só pagam nos meses de verão, mas a sua freguesia paga o 

ano todo. Espera que tudo seja pensado e decidido para o futuro, que esta situação seja 

ponderada, porque de facto,  nós não contribuímos para o défice. Nós contribuímos para o 

défice numa forma positiva. ================================================ 

===== Por último, a Membro da Assembleia Ana Cristina Conde Rebelo Gouveia tomou 

a palavra e, após os cumprimentos a todos os presentes, referiu que se recorda, numa das 
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sessões anteriores já tinha falado num plano exaustivo para poupança de água. Questiona 

o que este executivo já fez nesse sentido? ----------------------------------------------------------------

----- Também se falou em várias dívidas. Pergunta o que foi feito nesse sentido? ======== 

===== Para responder às questões, foi dada a palavra ao senhor Presidente da Câmara o 

qual, informou que a sul do concelho temos captações próprias, mas dizer-lhe que até o 

Município paga taxa de recursos hídricos, sobre a água que é captada por nós. Nós temos 

que informar a APA dos metros cúbicos que foram captados, por nós e, também, sabemos 

que nas nossas captações é o município que paga a eletricidade. Temos recursos 

humanos disponíveis para trabalharem nesse setor e viaturas próprias. --------------------------

----- Também sabemos que há freguesias que não pagam na totalidade. Agora, quer fazer 

todo o enquadramento legal da situação, em sintonia com a Comissão recém-eleita. 

Podemos pensar sobre isto e chegarmos a conclusões que serão expostas nesta 

assembleia. Agora, não podemos arrastar mais esta situação. ---------------------------------------

----- Para responder à deputada Cristina Conde, sobre a poupança de água, temos feito 

muito trabalho a esse nível. Se observarem os nossos jardins e rotundas a ficarem secos, 

não se admirem, porque cortamos muita água ao nosso consumo próprio. -----------------------

----- Andamos a fazer um estudo de diferentes captações e de diferente utilização. Na vila 

de Moimenta, temos água que é das Águas do Norte e outra que é de captação própria. 

Estamos a direcionar as condutas para que possamos consumir aquela que é captada por 

nós, tem sido feito um trabalho grande a esse nível. No entanto, não temos muitos recursos 

humanos nesta matéria que, por vezes, escasseiam mesmo no trabalho de roturas que 

acontecem todos os dias. ---------------------------------------------------------------------------------------
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----- Quanto à questão das dívidas, já enviamos cartas para tudo o que era devedores do 

município. Numa primeira leva, o município recuperou cerca de cento e trinta mil euros. Já 

foi enviada uma segunda carta, para quem não correspondeu, dando um prazo até ao final 

deste mês. Se as pessoas não corroborarem, aí sim, partiremos para uma segunda fase, 

haver junções, corte de água e o que houver necessário fazer.======================  

DELIBERAÇÃO: Após a votação, Assembleia Municipal deliberou por maioria dos 

presentes, com trinta votos a favor e um voto em branco, aprovar a constituição da 

Comissão de Trabalho para Análise sobre Impacto Financeiro das Questões Ambientais, 

constituída pelos membros da Assembleia Municipal, Ana Cristina Conde Rebelo Gouveia, 

Pedro Cláudio Pereira Martins, Telmo José Gouveia de Jesus, Pedro Miguel Veiga Sobral e 

Paulo Alexandre Alves e Silva. ============================================= 

===== Por fim, passou-se para o Ponto Quatro do Período da Ordem do Dia “ Projeto de 

Regulamento Interno do Serviço de Atendimento a Acompanhamento Social (SAAS), nos 

termos e para efeitos da alínea g), nº1, do artigo 25.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Então, o senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra ao senhor 

Presidente da Câmara para um breve esclarecimento, o qual esclareceu que ao 

receberem as transferências de competências da Ação Social foram obrigados a ter um 

regulamento de funcionamento do SAAS que não é mais, nem menos, do que estipular 

horários, equipas de trabalho e formas de funcionamento do nosso serviço de atendimento 

social. Esboçamos esse regulamento que foi aprovado na câmara municipal, foi colocado 

em audiência pública e agora trazer a esta assembleia para que possa ser retificado ou 
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aprovado.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De imediato o senhor Presidente da Assembleia abriu uma ronda de inscrições e 

passou a palavra ao Membro da Assembleia José Manuel Soeiro do Nascimento 

Correia Alves solicitou um esclarecimento sobre a função deste serviço que já existia na 

câmara, chamados de assistentes sociais. Da leitura que fez, deu-lhe a entender que este 

documento decorre das transferências de competências do Estado para o Município. 

Portanto, além das competências que tinham, esta equipa técnica, agora, acresce outras 

competências que estariam neste caso no Governo Central? ----------------------------------------

----- A outra situação é que realmente há uma série de casos, que não sabe, se estarão 

sinalizados ou não, nestes serviços, mas que são do conhecimento público e vê alguma 

ineficiência na sua resolução. Compreende que isso seria mais difícil, estando no poder 

central, mas agora, na Câmara Municipal, este serviço está mais próximo das pessoas. -----

----- Neste sentido, quer fazer um apelo para os casos que estão por aí, por resolver, se 

resolvam definitivamente com uma resposta concreta a estas questões de debilidade 

social. O próprio fará questão de apresentar algumas situações a este novo serviço, porque 

lhe mete impressão, são públicos e ninguém faz nada por eles. Compreende quando o 

serviço estava no Estado, mas agora, já não compreende quando o serviço está na 

Câmara Municipal. ======================================================= 

----- Tomando a palavra o senhor Presidente da Assembleia colocou à votação de forma 

nominal, nos termos do n.º1, do art.º 55.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o Projeto 

de Regulamento Interno do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social (SAAS). ----

DELIBERAÇÃO: A Assembleia Municipal, deliberou por unanimidade, aprovar o  
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Regulamento Interno do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social (SAAS), nos 

precisos termos apresentados e aprovados pela Câmara Municipal. ================== 

===== Por fim, passou-se para o Ponto Cinco do Período da Ordem do Dia “Proposta de 

Criação de uma Associação de Municípios de Fins Específicos – Centro de Recolha Oficial 

de Animais de Companhia – Que integra os Municípios de Moimenta da Beira, Armamar e 

Tabuaço, nos termos conjugados da alínea s), do n.º 1, do artigo 33.º, com os artigos 108.º 

a 110.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro”. ---------------------------------------------------------

------ De seguida, o senhor Presidente da Assembleia Municipal solicitou ao senhor 

Presidente da Câmara um esclarecimento sobre este assunto, o qual começou por referir 

que este ponto e o próximo estão os dois associados. Irá fazer um breve enquadramento 

do porquê desta iniciativa da criação de uma Associação de Municípios de Fins 

Específicos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Como é do conhecimento de todos foi recentemente construído um equipamento para 

recolha de animais de companhia, adjudicado pelo valor de trezentos e noventa e nove mil 

euros, mais IVA, que irá abranger os Municípios de Moimenta da Beira, Armamar e 

Tabuaço, com a sede em Moimenta da Beira. ------------------------------------------------------------

-----Este investimento, já foi objeto de diversas auditorias e está praticamente concluído, só 

é necessário algumas obras adicionais que não foram contempladas, mas que são 

necessárias, - vedar a toda à volta o edifício com um muro, para que os animais não 

possam fugir, alguns equipamentos a nível de escritórios e no âmbito da veterinária. ---------

----- Este equipamento que foi abraçado pelos três concelhos, em que Moimenta da Beira 

patrocinou com 50% do investimento e os outros dois concelhos com 25% cada. Este 
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investimento teve o apoio de cem mil euros. --------------------------------------------------------------

----- Quanto ao funcionamento deste equipamento podíamos fazê-lo de forma arbitrária 

pelos três municípios, o que seria uma confusão e nada funcional. Chegou-se à conclusão, 

que tem de ter uma gestão autónoma, daí, criar esta associação que terá o seu 

regulamento próprio, na forma de ação e atuação. Numa gestão autónoma, os municípios 

colocam lá dinheiro para que, depois, a própria gestão seja equitativa. Aquela Associação 

há-de prestar contas, onde terá uma direção, um conselho fiscal e uma assembleia geral. 

Os três  municípios  sabem que mensalmente ou anualmente terão que dar dinheiro para 

que aquilo funcione. Os veterinários que irão dar apoio, são os dos três concelhos-------------

----- Quanto aos estatutos, é do conhecimento que os outros dois municípios já levaram 

para aprovação nas respetivas câmaras e assembleias municipais. A criação, cada um 

criou por si, o regulamento é transversal aos três municípios. Em tudo que não estiver 

contemplado neste regulamento, temos a lei geral que regula esta matéria. ============ 

----- De imediato, o senhor Presidente da Assembleia abriu uma ronda de inscrições  e, 

dado que não houve inscrições, foi colocado à votação de forma nominal, nos termos do 

n.º1, do art.º 55.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ----------------------------------------------

-DELIBERAÇÃO: A Assembleia Municipal, deliberou por unanimidade, aprovar a Criação 

de uma Associação de Municípios de Fins Específicos – Centro de Recolha Oficial de 

Animais de Companhia – que integra os Municípios de Moimenta da Beira, Armamar e 

Tabuaço, nos precisos termos apresentados e aprovados pela Câmara Municipal. ======= 

===== Por fim, passou-se para o Ponto Seis do Período da Ordem do Dia “Projeto de 

Estatutos da Associação de Municípios de Moimenta da Beira, Armamar e Tabuaço, de Fins 
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Específicos, que tem por objeto a gestão e exploração do Centro de Recolha Oficial de animais de 

Companhia, designado por CROAC, nos termos conjugados da alínea s), do n.º 1, do artigo 33.º, 

com os artigos 108.º a 110.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro” -----------------------------------------

----- De imediato, o senhor Presidente da Assembleia abriu uma ronda de inscrições e 

passou e, dado que não houve inscrições, foi colocado à votação de forma nominal, nos 

termos do n.º1, do art.º 55.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, votação. -------------------

DELIBERAÇÃO: A Assembleia Municipal, deliberou por unanimidade, aprovar o Projeto de 

Estatutos da Associação de Municípios de Moimenta da Beira, Armamar e Tabuaço, de fins 

específicos, que tem por objeto a gestão e exploração do Centro de Recolha Oficial de 

Animais de Companhia, designado por CROAC, nos precisos termos apresentados e 

aprovados pela Câmara Municipal. ==========================================-

----- Por fim, o senhor Presidente da Assembleia Municipal informou que faleceu a mãe 

do Chefe de Gabinete, Carlos Alberto de Meneses Bento, do senhor Presidente da 

Câmara, e a Mesa apresentou as suas condolências, bem como todo o Plenário. ------------- 

===== Terminada a ordem do dia, foram lidas e aprovadas, por unanimidade dos 

presentes, as minutas respeitantes a todas as deliberações tomadas na presente sessão, 

nos termos do disposto no n.º 4, do artigo 58.º, do Regimento da Assembleia Municipal. ----

------ Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia agradeceu a 

presença e a colaboração de todos, encerrando a sessão, às 12H50 horas, da qual se 

lavrou a presente Ata, que vai ser assinada nos termos da Lei. ===================== 
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